

Comentando con un labrador la sequía tan extrema que estamos padeciendo, me aseguró que algunos sembrados no se recogerán, no son rentables ni para pagar su siega y que se destinarán a pasto; serán un delicia para las ovejas.

Observando la progresiva ruina de Las Tablas, he recordado su esplendor en otras épocas y la belleza y utilidad de su miniflora, tan rica, tan variada y tan útil. Son muchas las limitaciones sobre el trato a las plantas del entorno, para preservar su subsistencia, contrastando con la permisividad de entonces, pues no existía peligro de extinción de nada, por su pródiga abundancia. Y eso no solo en Las Tablas, sino en cualquiera de sus siete lagunas tributarias. Abundaban los juncos, con los que se construían los originales garlitos o trampas para la pesca de cangrejos; la anea, tan útil para la confección de esteras y otras cosas, los lirios amarillos, tan vistosos; el malvavisco, que usábamos como tisana curativa; el regaliz o vulgar "paloduz", tan rico; el escaramujo o rosal primitivo, tan seguro como patrón o portainjertos, que Raimundo, Julián y Manolo, los jardineros, empleaban tan bien para lograr rosas nuevas o distintas y baratas. Y sobre todo el carrizo, tan fogoso, tan invasivo, que acabará ocupando todo el espacio que van dejando los espacios sin



Lugar del trágico accidente del daimieleño fallecido, Manuel Sánchez Valdepeñas, al lado del nuevo Centro de Especialidades, también en construcción.

agua. Es la planta que no desaparecerá, y ésta y la anea, eran empleadas como combustible abundante y barato en las tejas y caleras artesanales, que tanto abundaban antes aquí. El carrizo también se utilizaba para zarzos y eso abundaba en todas las casas del pueblo, en todas. Hasta una industria local, de una familia entera, que los fabricaba para exportar.

Anejo a ésto, puede apreciarse la desaparición de la fauna acuícola consiguiente: Carpas, barbos, lisas, ranas... Alguien de los que mandaban, trajo el tiburón de agua, el cangrejo americano y gambusias, que son animales depredadores y acabaron con la fauna autóctona. Pues ahora, al acabarse el Guadiana, se acabará hasta eso y "tó".

TRISTE

Cuando trabajaba en la construcción de una vivienda, cercana al nuevo Centro de Salud y Especialidades, cayó desde un andamio Manuel Sánchez Valdepeñas González de la Aleja, conocido paisano de tan solo 55 años de edad, resultando muerto. Es uno más de los incontables accidentes que engrosan ese lamentable campeonato de la fatalidad, en el que parece ser que España destaca sobre todos. Si en otras naciones no hay tantos muertos por esta cau-

sa, por algo será. ¿Por qué no se hace pronto lo necesario, copiando lo bueno que se conozca?

La Guardia Civil, detuvo a un marroquí de 21 años, A.E.H., como presunto autor de una agresión sexual a una joven, que tuvo que ser trasladada a Ciudad Real para examinarla, y por resistencia a la Autoridad, con insultos, amenazas e intentos de agresión. ¿Y si lo mandaran a su patria?



Clavileño
EL VINO DE DAIMIEL



CALEFACCION

CLIMATIZACION

FONTANERIA

EXTRACCION DE HUMOS

Antonio Machado, 6 - 13250 DAIMIEL

Tels.: 926 855 065 - 926 854 827

Juan Carlos: 609 004 250

José María: 609 005 705